

茅室町立上美生小学校

令和5年7月21日

学校便り 上美生

第4号

学校教育目標

○よく学びよく考える子ども（知）⇒自主・創造 ○なかよくし助け合う子ども（徳）⇒友愛・協力
○進んで取り組みやりぬく子ども（体）⇒主体・根気 ○いつも明るく元気な子ども（情）⇒明朗・快活

「タブレットの活用が進んでいます！」

茅室町立上美生小学校
校長 岸 研 吾

ニュースで「線状降水帯」の発生による被害状況を知るたびに、改めて自然災害に備える危機管理のアンテナを高く張らねばと感じているこの頃です。

さて、先日は、1学期最後の授業参観日にご来校いただきありがとうございました。改めて1学期間の保護者の皆様のご理解とご協力に感謝申し上げます。

今年度、本校は「主体的に学ぶ子どもの育成～「できる!」「面白い!」「わかった!」を導く ICT 活用の授業づくり～」をテーマとした研修に取り組んでいます。参観授業をはじめ廊下の掲示物などからもタブレット端末や大型提示装置を活用した学びの姿をご覧いただけたことと思います。この2、3年で学びのスタイルも転換しており、「子ども自身が主体的に学ぶ」ためにということを掲げた授業づくりが進められています。子どもたちは「ロイロノート」「Jamboard」「キュビナ」・・・、目的に応じたアプリを使って学習しています。低学年でタイピングアプリを活用しローマ字入力にチャレンジするなど、子どもたちの習得スキルのはやさには驚くばかりです。中・高学年でも、個々の思考段階でタブレットに考えを入力したり、他者の考えを共有して自らの考えを再構築したりするなど活用の幅を広げています。今後、「生成AIの課題」などとの向き合い方を含め、情報モラルなどを改めて指導していく必要も出てくるでしょうが、私たち教職員も適切な活用により子どもたちの力を伸ばすべく研鑽に励んでまいります。

「子どもたちの安全確保のために」

自転車通学児童の走行ルートである道道55号の歩道の雑草が伸び、子どもから「走りにくいです。」との声も聞かれ、気になっていたところでした。そのような折、7月上旬の町内草刈り・清掃活動に合わせる形で、中学校の教頭先生と公務補さんなどが、好意で草刈りをしてくださいました。「子どもたちの安全のためには、機を逃さずやらなければ」という篤い思いと万が一の危機を想定する意識の高さ、何より「地域の子どものため」という子どもファーストの思いに感服しました。気温30度越えの中、約2kmを長時間作業してくださったお二人に改めてお礼申し上げるとともに、上美生出張所からの関係機関への働きかけにもあわせてお礼申し上げます。

明日から、27日間の夏休みになります。家族で出かけることもあることでしょう。今夏は、熱中症対策をしつつ、普段と異なる行動をする際には、「子ども目線での安全確認」も意識して、楽しく有意義な時間を過ごしてください。2学期、元気な姿の子どもたちとの再会を楽しみにしています。

8月の行事予定

- 1日（火）特別清掃
- 10日（木）学校閉庁日
- 11日（金）山の日
- 14日（月）学校閉庁日
- 15日（火）学校閉庁日
- 18日（金）2学期始業式
移動図書
- 21日（月）夏休み作品展～31日（木）
二計測週間～25日（金）
- 23日（水）Jアラート訓練
- 24日（木）児童会
- 29日（火）プザー訓練（高学年）



楽しい夏休みを

今年度の1学期は71日間でした。子どもたちが楽しみにしている夏休みに入ります。8月17日（木）までの27日間です。

8月10日（木）、14日（月）、15日（火）は学校閉庁日です。この期間の連絡は教育委員会へお願いします。それ以外の平日は学校の電話対応が可能です。大きな怪我なく、時間を大切にすごしてほしいです。また、新型コロナウイルス感染症への対応は大きく変わりましたが、ウイルスがなくなったということではないので、今後も注意は必要です。

編集後記

1学期が終わりました。学校へのご理解・ご協力ありがとうございました。運動会、宿泊学習、遠足など大きな行事も無事に終わり、ほっとしています。学校評価へのご協力もいただきました。集計結果は8月にお知らせします。

先週末の連休では、山村協のデイキャンプ、みんなのまつりに参加させていただきました。また、廣瀬PTA会長、河口さんとともに道PTA陸別大会に参加してきました。ありがとうございました。

2学期もよろしくお願いたします。
教頭 野村 真実

参観日

11日(火)
に授業参観日

がありました。お忙しい中、授業参観・学級懇談への参加ありがとうございました。前回の4月からお子さんの成長をご覧いただけたのではないのでしょうか。教室や廊下にあった作品からも学習の足跡が表れていました。1学期のがんばりをたくさん褒めてあげてください。



宿泊学習報告

高学年は参観日に保護者の方向けに宿泊学習の

報告をしていました。13日(木)には、中学年にも報告をしました。中学年の児童は、自分たちが再来年に体験することもあり、画面に見入り、高学年の話をしっかりと聞いていました。高学年にはいろいろな人に向けて話をする学習となり、中学年には高学年の頼もしい姿が見られた機会となりました。



訪問

6月下旬から上美生小学校での授業を見るための訪問がありました。6月30日(金)には十勝教育局の指導主事、7月5日(水)には町生涯教育アドバイザー、7日(金)には町教育長・教育委員訪問がありました。

どの訪問においても、先生方の授業の進め方やICTの活用方法など、感心していただきました。



プール

芽室町の温水プールが7月にオープンしていますが、上美生のプール利用も始まっています。低学年は13日(木)からプールでの学習がありました。「これぐらい泳げるよ!」ととても楽しんで水しぶきをあげていました。夏休み中も安全に気をつけて楽しんでほしいです。



いじめアンケート

5月にいじめアンケートを実施しました。いじめの積極的な認知を含むいじめ防止対策について、いじめ防止対策推進法等に基づいた対応が行われます。アンケートによる自己申告で、いやなことがあった場合に「いじめ」と認知します。今回認知された5件のについては、先生方の聞き取り、子ども同士の話し合いのもと、解決に向かっていきます。上美生小学校では、教職員全体でチームとしていじめに対応しています。今後も保護者の方から気が付いたことなどありましたら、学校への連絡をお願いいたします。

<案内>子ども相談支援センターについて

明日から夏季休業がスタートします。夏休みは学校を離れて、家庭や地域の中で、自主的・自律的に生きる力を身につける良い機会ですが、コロナ禍後の生活環境の変化等、様々な不安や悩みもあるかと思います。北海道教育委員会では、子ども相談支援センター(24時間)(0120-3882-56)を開設しておりますので、お知りおき下さい。

メール: sodan-center@hokkaido-c.ed.jp

(メールでは、返信に時間がかかることがあります)